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В заключительном туре года ЦСКА в матче с "Мордовией" постарается сохранить за
собой перву строчку в таблице до весны

  

Александр МАРТАНОВ
из Москвы

- Не вызывает ли у вас особой озабоченности предстоящий в воскресенье
заключительный матч года? - этот вопрос корреспондент "СЭ" задал Слуцкому на
выставке Football Market в столичном "Экспоцентре". - Нас
троение у игроков, вполне возможно, уже отпускное, а "Мордовия", при всем к ней
уважении, - раздражитель не самый сильный.

- Озабоченность вызывает главным образом то, что предыдущие два матча мы провели
не на том уровне, на котором хотели. Есть внутренние нюансы, о которых мы,
естественно, знаем лучше остальных, но они внутри и останутся. Да, понятно, в игре с
"Мордовией" мы фавориты и обязаны сделать все, чтобы добиться победы. Но
вероятность того, что легко нам не будет, тоже весьма высока. И дело вовсе не в
каких-то психологических моментах, о которых вы упомянули, а в чисто спортивных.

- Чем объясняете то, что в последних двух турах ЦСКА сыграл так невзрачно?
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- Не могу с вами до конца согласиться. Да, во втором тайме встречи с "Анжи" выглядели
мы не здорово. Играли вдесятером, и сил противостоять махачкалинцам в меньшинстве
нам не хватило. Мы дали им слишком большой гандикап - и сами, к сожалению, с ним не
справились. А вот в первой половине, хоть и не скажу, что действовали блестяще, но
игра шла равная. По крайней мере уверен: останься мы в равных составах, вопрос о
результате матча оставался бы открытым до его окончания.

- Есть ли у ЦСКА перед "Мордовией" проблемы помимо всем известных - с
травмированными?

- У нас вообще обойма игроков невелика, и в ней к тому же, увы, все время случаются
какие-то изменения, связанные с дисквалификациями, неоптимальным состоянием того
или иного футболиста. Что порой приводит к серьезным проблемам. Но
распространяться на эту тему не буду.

- "Вечный" вопрос о Думбья. Новости есть?

- В лучшем случае он вернется в строй к началу учебно-тренировочного сбора.

- Сто процентов?

- Медицина такая штука, что стопроцентную гарантию вам вряд ли кто-нибудь
когда-нибудь даст. На обследовании трехнедельной давности был дан прогноз:
приступить к работе Сейду сможет в двадцатых числах января. Впереди еще одно
обследование, где мы надеемся получить прогноз не хуже.

- Вы с ним на связи? Как у него настроение?

- Конечно, у любого футболиста, который остается вне игры, настроение не ахти. С
другой стороны, за это время у Сейду родилась дочь. Пока жена была беременна, она,
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само собой, нервничала, переживала, а тут муж имел больше возможностей находиться
рядом, поддерживать. И сейчас может больше времени проводить с семьей. Словом,
времени даром Сейду не терял и не теряет.

- В матче "Зенит" - "Анжи" за кого будете болеть? Или, может, за ничью?

- Ни за кого. Болеть будем прежде всего за себя.

- Год подходит к концу. Какое событие 2012-го могли бы выделить для себя лично
и для ЦСКА?

- Столько всего было - выбрать что-то одно сложно.

- Но со знаком "минус", наверное, вспоминается упущенная в последнем туре
предыдущего первенства путевка в Лигу чемпионов, а затем и непопадание в Лигу
Европы?

- Конечно, финиш минувшего чемпионата нам не очень удался. Была тяжелая кадровая
ситуация, много травмированных, непростой игровой график с учетом того, что шло
необычное соревнование восьмерок. Мы оказались, наверное, в своем худшем
состоянии.

- Год получился тяжелее предыдущего?

- Для любого человека текущий год тяжелее предыдущего, потому что он в этом году
живет, а прошлый уже, извините за тавтологию, в прошлом. Будущее же еще не
наступило. Каждый говорит, что сейчас тяжело, как никогда, хотя год назад говорил то
же самое.
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- Если завершите год на первом месте, это наверняка как-то скрасит впечатление?

- Промежуточный результат ничего не решает. Если бы по итогам 19 туров что-то
вручалось, тогда - да. Но золотых медалей нам сейчас никто не даст. Значение имеет
только то, что будет после 30-го тура.

- Возможна сенсация в матче команд, занимающих первое и последнее места,
причем на поле лидера?

- Сенсации в футболе случаются направо и налево. Потому его и смотрят миллионы, что
всякое может произойти. Естественно, мы постараемся, чтобы обошлось без
неожиданностей.

- "Мордовию", надо полагать, изучили от и до?

- Грех жаловаться, знаю ее хорошо.

- Один мой коллега, не болельщик ЦСКА, к моему удивлению, признался, что в
оставшейся части сезона будет переживать персонально за вас, поскольку, как
считают многие, вам, для того чтобы выйти на новый тренерский уровень, не
хватает больших побед - например, в чемпионате России. Вы с этим согласны? 

- Нет, я так не считаю. Смотрите, раньше говорили: мол, Слуцкий не умеет побеждать в
ключевых матчах. Потом вроде как научился. Ладно, говорят, у него нет трофеев.
Выиграл Кубок. Это, кричат, не трофей - в финале-то "Аланию" обыграли. Но при этом
"забыли", что в полуфинале мы взяли верх над "Спартаком", а в четвертьфинале - над
"Зенитом" на его поле. Так вот, если стану чемпионом, найдутся такие, кто скажет: ну
что это за достижение, будто никто никогда первенство не выигрывал! Вот если он три
раза золото завоюет... Предположим, сбудется и это - а-а, подумаешь, пускай попробует
стать девятикратным! Да даже если в один сезон удастся выиграть Кубок России,
чемпионат, Лигу чемпионов и Межконтинентальный кубок, все равно ничего не
изменится: а пусть, скажут, через год повторить попробует! Подобные люди найдутся
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всегда…

Что может измениться, если мы выиграем чемпионат России, кроме, собственно,
появления в активе почетного титула? Победа сделает меня сильнее как тренера? Вряд
ли. Скажется на моей самооценке? Тоже сильно сомневаюсь. И так очень критически к
себе отношусь. Вчера уже в прошлом - а мы живем сегодня. Об этом, кстати, часто
говорю футболистам ЦСКА. Да, вы титулованные, у вас за спиной яркие победы, и вы
можете гордиться ими. Но! Если сегодня мы встречаемся, условно, с "Мордовией" -
значит, нам сегодня нужно победить "Мордовию". И неважно, что вы заслуженные
мастера, а они, возможно, даже не перворазрядники. Даже самые большие победы
нужно забывать почти сразу - и ставить новые цели, стремиться к другим вершинам.
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